

これまでのSDGs実践、体験の報告（各5～7分）

★浅原由子さん（博多PHP福みみ女志会）「ジェンダー」について

ジェンダー（男女差別をなくしていこう）の活動をしています。最初に画面共有されたのが、「ランドセル」です。色がカラフルで、昔は男の子は「黒」女の子は「赤かピンク」と決まっていたが、今は男女関係なく好きな色のランドセルが選べるようになった。この壁を取り除くには、「大人の意識改革が必要であり、みんなで声をあげていくことが重要である」と思い今その活動に「力を入れている」とのことです。

★芦辺喜美子さん（東京PHP読書の会会長）「ティッシュボックスの二分割の活用法」

ティッシュボックスの2分割を実践している。20年前に保育園でアルバイトをしているときに教えてもらったのがきっかけです。小さな子どもには、1枚が大きすぎるので半分にするのを思いついた。小さい子には使いやすく評判も良く、節約にも繋がっている。用途に応じた使い方をすると良いのではないかと考えています。

★古江聰忠さん（PHP友の会松下幸之助に学ぶオンライン九州）「ライングループSDGsを設立（現在30名で運営開始）他」

Lineグループへの情報提供による「SDGs」の拡販を図っている。自分では「生ゴミの堆肥化を図っており、野菜づくりに役立てよう」と思っている

★林 光夫さん（PHP友の会沖縄オンラインゆんたくよろずや会）「雨水を貯めて、花や野菜の水やりに活用」「社会貢献（1円玉ペットボトル貯金：モーニングカフェオープン）」

雨水を活用した取り組みでは、沖縄独自ではあるが、貯槽タンクが不要となりそれに雨水を溜めておき、植木や野菜の水やりに活用し、水道代に削減に役立っている。

ペットボトルやプラスチック用器を活用して、「1円玉預金」や「その他5円10円預金」など、身近にあるものを利用して、募金箱をつくり募金活動をしている。また、会員の一人が自宅を改装して「モーニングカフェ」を始めた。評判で2ヶ月で10,550円の募金があった。例会にも使わせてもらうこととなった。

★藤田博夫さん（山梨PHP友の会）「個人としての実践のご紹介」「PHP友の会での募金活動のエピソード」

個人活動としては、「自分がやっていることを宣言することが重要である」

今取り組んでいることは、「プラスチックゴミの削減」と「食品ロスの削減」です。プラスチックゴミは、分別をしっかりとすることであり、食品ロスではゴミにすることではなく堆肥として活用するようにしている。

集団活動では、「助け合い運動募金活動の推進」と「グリーン活動の推進」に取り組んでいる。

★相馬 武さん（郡山PHP友の会）「5月のクリーン（清掃）行について」

毎日1時間町内のボランティア（掃除や交通安全など）に参加している。自分の周りの人のためにもやっていきたいと思っている。

★小澤弘道（大阪PHP経営者友の会）「ネイチャーゲームの計画」「第2回関西PHP女性経営者SDGsゼミ」

ネイチャーゲームは、以前からあった。（1979年アメリカではじまる）自然体験ゲームである。4月に大阪であるので参加する。

関西PHP女性経営者友の会の濱田さんが参加されているので、次回の勉強会での発表をお願いする予定です。